

**Pressemitteilung 08/2024**

**München, 14.05.2024**

## **Bayerischer Gemeindetag sucht Partner bei der Energiebeschaffung für die bayerischen Kommunen**

Seit 2014 führt im Auftrag der bayerischen Kommunen ein Dienstleister gemeinsam mit dem Bayerischen Gemeindetag die Bündelausschreibungen für Strom und Gas durch. Das Angebot einer gemeinsamen Beschaffung ist eine bewährte Hilfestellung sowie eine Entlastung für die Kommunalverwaltungen. Sie führt bei der Beschaffung der vielen, vor allem der kleineren Energiemengen, erfahrungsgemäß zu mehr Wettbewerb, also zu marktgerechten Preisen und ermöglicht für die bayerischen Kommunen günstige Dienstleistungskonditionen.

Jeweils bis zu 1500 Kommunen nahmen bislang an den Ausschreibungsrunden teil. Die Vergaben werden zu Losgrößen gebündelt, die auch für mittelständische Strom- und Gasanbieter attraktiv sind.

Der Bayerische Gemeindetag wird im Sommer dieses Jahres mit dem wettbewerblichen Verfahren zur erneuten Auswahl des Dienstleisters für die Kommunen beginnen. In einer Rahmenvereinbarung werden die jeweiligen Aufgaben festgelegt. Ziel ist es, auch unter veränderten Energiemarktbedingungen die für die Kommunen bestmögliche Beschaffungsstrategie anzubieten.

Der Dienstleister hat zu gewährleisten, dass die Beschaffung von Strom und Gas im Auftrag der Kommunen vergabekonform nach den Vorgaben der VgV ausgeschrieben und realisiert werden. Für den Lieferzeitraum 2026 bis 2028 ist die Beschaffung von Strom sicherzustellen.

Der Dienstleister hat die auszuschreibenden Energiebedarfe zu erfassen, die Beschaffungsstrategie vorzuschlagen sowie in Abstimmung mit dem Bayerischen Gemeindetag die Beschaffung sachkundig und vergaberechtskonform durchzuführen.